

# Ingolstädter Kocherlball

Sonntag, 1. Oktober 2023

Im Festzelt beim Herbstvolksfest  
auf dem Volksfestplatz ab 8 Uhr



Tanzprogramm für den Kocherlball:



Stadt Ingolstadt  
Kulturamt

#kulturamtingolstadt



Der Ingolstädter Kocherball steht unter dem Motto „Tradition pur“, in alter Tradition und nach dem Vorbild des Münchner Kocherballs - findet allerdings nicht ganz so früh statt. Deshalb laden wir am **Sonntag, 1.10.2023, von 8 bis 12 Uhr** in das Festzelt am Volksfestplatz ein!

Tanzen gehört zum Kocherball, wie die Maß zum Volksfest. Und so spielen die **Dellnhauser Musikanten** auf zum ersten Ingolstädter Kocherball. Auf der Bühne moderiert, kommentiert und führt **Franziska Straus** vom Donaugau-Trachtenverband und **Monika Ketterl**, begeisterte Volksmusikerin und Musiklehrerin, durch das Programm. Sie erzählen von traditionellen bairischen Tänzen, wie Polka, Walzer, Dreher oder Figurentänze, erklären die Schrittfolge und tanzen gerne auch vor. Verständlich und motivierend, sowohl für erfahrene Volkstänzer/-innen als auch für Tanzneulinge. In den Tanzpausen zeigt die Schuhplattlergruppe des Donaugau Trachtenverbands ihr Können.

**Um 8 Uhr wird der Kocherball offiziell von der Obrigkeit eröffnet und o'zapft.** Und natürlich gibt's ab 8 Uhr auch schon Brotzeit: salzig, süß, warm und kalt, Kaffee, Tee und kühle Erfrischungen und natürlich steht auch schon a Maß zum Frühschoppen bereit. Nach den ersten Tanzrunden gibt es zur Belohnung **ab 9 Uhr ein Weißwurstfrühstück.**

Zwischendurch freuen wir uns auf die **Landsmannschaft der Banater Schwaben** und die **Siebenbürger Sachsen**, die ihre Trachten und Volkstänze zeigen.

Man kann keine Plätze reservieren, alle finden ihren Lieblingsplatz. Es gibt keine Unterschiede, alle genießen den Morgen, die Musik, das Tanzen und die Gemeinsamkeit. Wir freuen uns über das Miteinander, das zamrücken, wenn noch a Platzerl frei ist und das Abstand halten, wenn jemand das wünscht.

Der **Eintritt ist selbstverständlich frei**, traditionell kommt man in der Lederhosn und im Dirndl oder in Dienstbotenuniform, aber auch mit Straßengewand sind alle herzlich willkommen, zum Zuschauen und tanzen.

### Woher kommt der Kocherball?

Im 19. Jahrhundert trafen sich im Sommer die Münchner Hausangestellten von 5 bis 8 Uhr am Chinesischen Turm zum Tanzen. Im Anschluss mussten sie aber schnell wieder nach Hause zu den Herrschaften, um das Frühstück zu bereiten. Das Wort „Kocherl“ stammt aus dieser Zeit, denn Dienstmägde, Diener, Haushälterinnen, aber vor allem das Küchenpersonal wurden so genannt. Im Jahr 1904 wurde die Veranstaltung aus „Mangel an Sittlichkeit“ verboten. Seit der Feier zum 200-jährigen Bestehen des Englischen Gartens 1989 findet der Kocherball in München wieder jährlich statt.

---

Veranstalter: Stadt Ingolstadt Kulturamt © 2023  
Ziegelbräustraße, 7, 85049 Ingolstadt, festeundmaerkte@ingolstadt.de, Tel. 0841 / 305 466 00

Da wir im Zelt tanzen, findet der Kocherball bei jedem Wetter auf dem Volksfestplatz, Dreizehnerstraße, 85049 Ingolstadt, statt.

Programmänderungen vorbehalten. Weitere Informationen sowie das aktuelle Programm finden Sie unter [www.kulturamt-ingolstadt.de](http://www.kulturamt-ingolstadt.de) oder unter Tel. 0841 / 305 466 44.